

tout droit et à perpétuité, à vous et à vos successeurs, les dîmes qui nous appartenait dans vos limites ; et afin que notre déclaration soit tenue pour certaine, nous munissons la présente charte du sceau de saint Jean-Baptiste. »

Vers le milieu du XII^e siècle, la réputation de la Chartreuse naissante commença à s'étendre au loin, et de nombreux disciples vinrent peupler l'ermitage du Colombier et se ranger sous la conduite de son vénérable prieur. Parmi les hommes remarquables par leurs vertus que son exemple forma, les chanoines-comtes de Lyon ont enregistré les noms des religieux-prêtres Jean, Girard, Pierre, Jourdain, Aymon, Bérard, Boson, et ceux des convers Vismar, Jomard et Odillon (1). Des dignitaires ecclésiastiques abdiquèrent même leurs prérogatives pour se constituer simples moines sous sa direction. Tels sont Jean, abbé d'Abondance, en Chablais (2), Giroud, prieur de Valence, Etienne de Vaux, sénéchal de l'église métropolitaine de Lyon, et Artoud, chanoine de Saint-Just (3).

Saint Arthaud fut vraiment un homme extraordinaire et d'une haute valeur. Ses vertus privées, sa grande modestie, sa longue carrière consacrée tout entière à l'œuvre que sa foi ardente lui fit entreprendre et lui donna le courage de poursuivre, les secours qu'il sut trouver en les puisant à des sources si diverses pour édifier son monastère, son influence sur les hommes de son

(1) *Obituarium Lugd. eccles.*, pp. 6, 15, 19, 23, 28, 46, 72 et 163.

(2) *Joannes ex abbate Abundantiæ cartusianus Arverniæ discipulus sancti Artholdi, integritate vitæ et singulari præcellens charitate obiit 1202.* Obituaire de Meyriat, cité par Guichenon. *Hist. de Bresse et du Bugcy*, 2^e partie, p. 9.

(3) *Obit. Lugd. eccl.*, pp. 51, 69 et 82.